

平成28年高野町成人式

祝 新成人おめでとう



上西 一生・森岡 広行・上野 友士・牧野 良介・岸本晋太郎・松葉 優介・佐伯 高明・下垣内久智・立木 一成
 近藤 伶安・瓜ヶ平早稀・伊藤 侑加・福岡 由悠・玉井 あゆ・上裕 梨加・吉岡 里奈（敬称略）

公民館だより

高野町中央公民館
 ☎ 56-2076
 高野町教育委員会
 ☎ 56-3050

去る、1月10日(日)中央公民館において平成28年成人式が行われました。本年の新成人は29名(男子名16、女子13名)で、成人式には16名(男子9名、女子7名)が出席し、人生の大きな節目を迎えました。

今年の成人式も新成人自らが企画・運営を行う実行委員会形式で行われ、式典の進行役として伊藤侑加さん、福岡由悠さんが司会を務めました。

新成人を代表し、佐伯高明さんが、『新成人として喜びや誇らしさを噛みしめ、高野町で成人の日を迎えた者として、今後のふるさとでの在り方を考え、それぞれが置かれた状況で最大限自らの役割を果たしてゆくことを誓う』と力強く述べました。

また、自己紹介では、一人ひとりがマイクを持ち、両親への感謝の想いや、将来の夢について生き生きと語ってくれました。式典終了後には、緊張も解け和気あいあいとした中で写真撮影が行われ、恩師からのビデオレターを見て当時を思い出し、終始笑顔に溢れ、それぞれの新たな分岐点である成人式が終了しました。

成人式出席：男子9名 女子7名 計16名
 実行委員：岸本晋太郎、佐伯高明、伊藤侑加、近藤伶安
 司会：伊藤侑加、福岡由悠
 成人の誓い：佐伯高明



第15回

和歌山県市町村対抗ジュニア駅伝競走大会

2月21日(日)
 午前11時スタート

本年も、紀三井寺公園陸上競技場から和歌山県庁前までの21km(10区間)をタスキでつなぐ「第15回和歌山県市町村対抗ジュニア駅伝競走大会」が開催されます。

昨年は、高野町の歴代記録を塗り替えるタイムを叩き出しました。今年も昨年以上の記録が出せるよう全員一丸となって練習に取り組んでいます。

タスキをつなぎ力走する子どもたちに、町民皆様の熱い声援をお願いいたします。

高野町ジュニア駅伝チームメンバー

花坂小学校	4年生	中尾 甚哉	高野山中学校	1年生	相馬 啓佑
	5年生	中尾 太郎		1年生	上田 和凜
高野山小学校	5年生	工藤 龍源		2年生	林 主鷹
	6年生	林 ひな		2年生	大森 奏子
	6年生	佐々木花歩		3年生	植木 真生
	6年生	土生川正磨		3年生	佐々木 蓮
	6年生	植木 真弘	古佐田丘中学校	3年生	矢形 周大
					前 亜梨那



わたしのしょう来の夢

高野山小学校5年 中部 真徹



わたしの、しょう来の夢は、医者になることです。医者になりたい理由は、人を助ける仕事をやりたいからです。だから、医者になりたいと思いました。また何年かたつと、しょう来の夢は、変わるかもしれないけど、6年、中1、中2になってもこの医者の夢にむかってがんばっていきたくと思います。今は、かんたんに考えているけど、大学になると努力や勉強力も必要だと思えます。そして、もし医者になったら、しんけんな場所だけど、その場をなごませるような存在になりたいです。

キャプテンとして

高野山小学校5年 前 祐輔



ぼくが、野球をはじめたきっかけは、もっと強くなりたかったからです。そして、チームのメンバーがあまりいなかったの、1年生の秋に試合に出させてくれました。今は、5年生で、サードという場所を守っています。ボールがとんできたらきんちょうして、エラーをすることもありますが、来年は、エラーをしないようにします。6年生の卒部式、ぼくは、かんとかから「キャプテン」と言われてどきっとしました。でも、来年からは、副キャプテンといっしょにがんばるので、応援よろしくお願いします。「がんばるぞ」

がんばりたいこと

高野山小学校5年 古屋 利周



ぼくががんばりたいことは、二つあります。一つ目は、勉強にすることです。ぼくは、漢字がにがてです。でも5年生では、漢字博士試験で2回合格することができました。それは家庭学習ノートにたくさん練習したからです。6年生でも続けてがんばりたいです。二つ目は、運動にすることです。僕は、ドッジボールは好きだけどランニングとかはきらいです。でも速くなりたいと思います。なのでたまにがんばっています。これからランニングを続けたいと思います。6年生のマラソン大会では、今年のタイムより速くなりたいです。

私の夢

高野山小学校5年 中村 伊吹



私のしょう来の夢は、パティシエです。なぜパティシエになりたいかというと、それは、笑顔を作る仕事だからです。私は、パティシエになるために、がんばりたいことが二つあります。一つ目は、算数です。パティシエには、算数が必要だときいたことがあるからです。二つ目は、料理のけいけんです。やっぱりなんでも、じっせんあるのみだからです。今は、まだまだだけど、夢にむかってがんばりたいです。そして、たくさんの笑顔があふれるようにがんばりたいです。

これからの目標

高野山小学校5年 中田 龍之介



ぼくが、これから目標にしていきたいことがあります。ぼくは、姉と同じ、笠田高校を目標にしてがんばっていきたくです。そのために、ニガテな教科などを克服し、高校受験を合格することを目標にしていきたいです。ぼくは、特に国語がニガテなので、克服するために、じゅくに通い続けていきたいです。また家でも、自主勉ノートを欠かさずやり続けたいです。高校受験まであと4年。受験合格を目標に、自信を持ち、努力を続けていきたいです。

将来の夢

高野山小学校5年 今西 美空



わたしの将来の夢は、歌手になることです。理由は、歌を歌うことがとても好きだからです。来年の目標は、もっともっと歌の勉強をして歌がうまくなれるように頑張りたいです。歌がうまくなるには、まずなにをするかを考えて、ふっきんをすればはいきんがきたえられるので声がでやすくなるのでふっきんもがんばりたいです。ねるときは、レモンティーをのんで、のどをあたためるといいうことなので、がんばりたいです。人前が出るのは、とても好きなのでどどんアニソンをいっぱい歌える歌手さんになりたいです。大好きなアニソンをうたえるようにがんばります。

6年生になってがんばること。

高野山小学校5年 角濱 璃空



ぼくが6年生になってがんばりたいことは、漢字博士と勉強と運動です。勉強は国語がにがてなので国語をがんばりたいです。ぼくは、運動はまず体力からつくってそれからあしがはやくなりたいです。なぜならマラソン大会で10位以内に入りたいからです。運動会でリレーの選手にもなりたくです。漢字博士は、いま9級だからせめて7級までいきたいです。あと漢字けんていは4級までいきたいです。ぼくは、6年生になってからもがんばりたいです。

6年生になったら

高野山小学校5年 川谷 瑚巴玖



6年生になったら、みんなを引っ張っていきけるような6年生になりたいです。そして、わたしが生まれて11年がたつので、来年も、元気に笑顔でござせるようにしたいと思えます。後、いろいろなことにもチャレンジしていきたいです。それから、今の友達をたいせつにし、いつも笑っていきけるようにがんばりたいです。後、小学校生活が1年だけなので、残り1年間、笑っていられるようにしたいです。そして、中学校になっても勉強をがんばりたいです。

今年の目標

高野山小学校5年 工藤 龍源



ぼくの今年の目標は、勉強と野球をがんばることです。ぼくは、国語が苦手だし、もうすぐ6年生になるので勉強がむずかしくなるので凡ミスやまちがいがないように取り組みたいと思います。野球では、監督にフライ、ライナー、ゴロを一秒でもはやく取れといわれるのががんばりたいと思います。僕は試合になるとヒットやランニングホームランをあまり打たないので家でですぶりの回数を増やしたいと思えます。良い一年間にしたいです。

ぼくが頑張っていること

高野山小学校5年 田中 隆翔



ぼくが頑張っているのは、勉強や少年野球です。ぼくは、3年生の終わりに入団しました。もう2年2カ月が過ぎました。6年生の平野和真くんや、植木真弘くんや、阪井せくんがもうすぐいなくなるので悲しいですが、ぼくは、A級副主将でA級主将の前ゆうすけくんと一緒にみんなを引っ張っていきたくと思います。そして、ぼくは、パワーはないので、バッティングは苦手ですが、守備はがんばりたいです。それにこの1年間で、バッティングを上げていきたくと思います。1年間がんばりたいです。

将来の夢

花坂小学校5年 中尾 太郎



ぼくの将来の夢は、大工などの建築関係の仕事です。理由は、設計したり作ったりするのが好きだからです。誕生日にお父さんと小屋を建てる約束をして、今一緒に建てています。小屋作りが、とても楽しいです。今は、骨組みぐらまで進んでいます。今年中には建て終わりたいです。ほかに、研究者や科学者にもなりたくです。理由は、理科の実験が好きだし、研究して新たな物を発見して世界に名を広めたいからです。もう一つは、ロケットやロボットやゲームを作りたいです。理由は、自分が作ったロケットが飛んだり、ロボットが活躍したり、ゲームでみんなが遊んでくれたりしたらすごくうれしいからです。

将来の夢

花坂小学校5年 上田 桃菜



わたしは、将来パティシエになりたいです。なぜパティシエになりたいかというと、ケーキを売っているお店に行く、わたしも作れるようになりたいと思うからです。一番作ってみたいと思うのは、マカロンです。マカロンは一回だけ食べたことがあって、とてもおいしかったので、わたしも自分で作ってみたいと思いました。ほかに、ショートケーキも上手に作れるようになりたいです。ケーキは作ったことがあるけど、生クリームを上手にぬれなかったの、お店で売っているような感じにきれいにぬれるようになりたいです。いつか、だれかに食べてもらって「おいしい。」と言ってもらえるようなケーキを作りたいです。

今年の目標

花坂小学校5年 葉狩 風太



ぼくの今年の目標は、三つあります。一つ目は、フラミンゴに乗ることです。フラミンゴというのは、ふつうの一輪車より背が高い一輪車のことです。4年生のとき花坂小学校に転校してきて一輪車に初めて乗って、それから練習してうまくなったので、フラミンゴに乗ってみたい。二つ目は、水泳で100m泳ぐことです。水泳でまだ60mしか泳げないし、クロールもあまり上手にできないからです。三つ目は、漢字博士検定で、9級に合格することです。前期の検定で9級に合格できなかったからです。だけど、今、自主勉強で漢字の練習をしているから、次は大丈夫だと思います。

これからがんばっていききたい事

高野山小学校5年 上岡 沙弥



わたしは、これからがんばっていききたい事は、勉強です。理由は、テストでたくさんまちがいをしているからです。いつも、わからない所がたくさんあるからです。これから、6年、中1、中2になっても、テストのわからない所をがんばっていきたくと思います。テストのまちがえた所は、自主勉に書いていきたくと思います。国語や算数は特にがんばろうと思います。私は、国語と算数がにがてなので、これからは、わからない所は先生に聞こうと思います。家でも、お父さんやお母さんに聞こうと思います。これからもテストや勉強をがんばっていきたくと思います。

6年生として

高野山小学校5年 井上 翔人



ぼくは、6年生になったらもう少し勉強をがんばりたいです。少年野球でもみんなを引っ張っていきたくありません。だから勉強や野球を今までよりももっとがんばりたいです。ぼくは、お父さんに足が弱いと言われていて、勉強面では、お母さんに字がきたないと言われていて、だからもう少し足をきたえたり字をきれいに書くことを心がけて最高学年として年下のみんなを引っ張っていきたくです。これからもしっかり勉強と野球をがんばりたいです。

今年の目標

高野山小学校6年 阪井 清納



今年の目標は勉強をがんばることです。ぼくは勉強がきらいで、根気よく取り組むことがなかなか出来ずにすぐに逃げていました。中学生になったら勉強は今以上に難しくなるので今から少しずつでもがんばって逃げない努力をしたいです。ぼくは5年生の夏に少年野球クラブに入部しました。それからの日々の練習のおかげで体力がついて走りが速くなり、6年生になって無理だと思っていた運動会の選抜リレーの選手に初めてなれました。がんばればいつか結果がついてくる。それは野球を通じて学ぶことができました。だから勉強もがんばればきっと成績も上がると信じ、何事にも逃げないように今年一年がんばりたいと思います。

私の目標

高野山小学校6年 村田 亜也



私には、まだ将来の夢がありません。でも、夢を見つけたときにがんばれるように今から勉強や家の手伝いをがんばりたいと思います。勉強では、計算を速くまちがえずにできるように、漢字は一こでも多く正しく書けるように。社会では、年号を正しく覚えたいです。家では、進んでもっとお手伝いをしていきたいです。学校では最後の一年ももう少しだけから6年生として、児童会の書記として、代表委員会などのいろいろな所でがんばりたいです。そして、将来は人のためになる仕事ができるようになりたいので、今年のことをいかにして来年もがんばりたいです。

将来と目標

高野山小学校6年 亀位 貞元



ぼくは将来の夢は決めていません。なぜならある一定のものになりたいと決めてそれだけのことをやっている、あとでこの仕事の方が良かったと言うようになりたくないし、将来の夢は小学生の時に決めなくても、中学生や高校生までの時まで時間があるので、べつに今決めても心変わりをすれば何にも意味がなくなります。なので、小学生から中学生の後半から大学生の時まで良いと思えます。なので、小学生から中学生のころは自分のやりたいことをずっとやれば良いと思っています。けれども、ぼくは目標があります。それは、勉強が苦手なことを克服することです。そして克服したら、ぼくに合う良い高等学校に入ることが目標なのでがんばりたいと思います。

中学生になったら

高野山小学校6年 津田 啓太



僕は中学生になったら、勉強をがんばりたいです。一生懸命がんばって、テストで一位をとりたいと思っています。そう言うのにも理由があって、テストで学年一位をとるとスマホを買ってくれるということです。しかし、その後のテストもあまりにも低い順位だと使用禁止にされてしまいます。だからといってスマホのためだけに勉強をするのではなく、将来のためにも勉強をがんばらなければいけません。特に国語と数学。僕は小学校で算数が苦手なので、より一層がんばらなければ学年一位にはなれないと思います。かといって数学ばかりしてはいけませんので、中学校では数学以外の教科もがんばりたいです。国語は得意だから、これから伸ばしていこうと考えています。中学生になったら、勉強をがんばりたいです。

申年生まれの高野の宝

大人のサンわく学実施報告 ～弘法大師ゆかりの地を訪ねて in 滋賀～

11月29日・30日「大人のサンわく学」の研修会を実施しました。

公民館運営審議委員会東山会長・講師に高野山大学名誉教授の山陰先生、一般参加者19名、計24名で滋賀県の石山寺・近江八幡・長浜市を見学しました。講師の山陰先生には、弘法大師と石山寺との関係や、参拝するお寺(向源寺・宝厳寺)について講義して頂きました。参加者同士の交流もでき、2日間有意義な研修となりました。



『宝来づくり』

12月1日(火)中央公民館、12月21日(月)富貴地区に於いて、お正月に飾る縁起物の「宝来」づくりを開催しました。中央公民館では、大西正幸氏を講師にお迎えし宝来の由来、作り方を説明していただきました。

高野紙で干支の申・寿・宝珠などの形に切り仕上げます。毎年参加の方、初めての方、大変楽しく取り組んでいただきました。



●サイレン吹鳴
★火災とお間違えないようにお願いします
●啓発車両パレード(高野山地区) 午後一時三十分より 本山前出発
●消火訓練 午後二時三十分より(パレード終了後)
※伽藍境内国宝不動堂及び蓮池周辺

行事実施日 平成二十八年一月二十六日(火)

『守ろう文化財』
第六十二回 文化財防火デー
一月二十六日は、昭和二十四年に法隆寺金堂壁画が焼損した日にあたり、この日を「文化財防火デー」として定め、全国的に文化財を火災から守る運動を実施しています。
高野町には、たくさんのお寺・町指定の文化財が保存されています。これらの文化財を火災から守るには、関係機関や文化財関係者だけでなく住民の皆様にも文化財に関心を持っていただき、連携・協力していくことが大切です。
つきましては、左記のとおり啓発行事を実施いたしますので、皆様お誘い合わせのうえ是非ご観覧くださいませようお願いします。



図書司書 橋本 奈理加

趣味を生かし、自分を高め、人に優しさを提供し、日々が楽しくてたまらない高野町に育てて行きたいと思えます。
皆様の健康とご多幸をお祈りし新年の挨拶と致します。

第40回 文化表彰式

平成 27 年 11 月 3 日の「文化の日」に文化表彰式が中央公民館で行われ、文化賞の永坂嘉光様、文化功労賞の水木照子様が高野町文化協会(徳富義明会長)より賞状並びに記念品が授与されました。



【文化賞】永坂 嘉光様
「写真を通しての
高野山の四季を紹介」



1948年 高野山生まれ。大阪芸術大学芸術学部卒業後、高野山を主なフィールドとして宗教と文化をテーマに撮影を続けてこられました。氏いわく、恩師に「高野山は魅力があるからずっと撮りなさい」と声をかけて頂いたのがひとつの契機となり、空海の生涯にも関心が広がり、四国、吉野、中国大陸、空海が辿った道を40年以上かけて写真を撮られてこられたということです。高野山では、空海の念誦の音が聞こえてくるような光景を撮るため、何年もかけて初雪が舞う時期を選んで繰り返し来山されたご苦労もあります。写真を通して高野山を国内外に発信されている活動は、地域の活性化にも結びつくものであり、今後の益々のご活躍をお祈り申し上げます。現在は大阪芸術大学写真学科教授として教鞭をとられています。

経歴

- 受賞
- 2004 日本写真芸術学会芸術賞
- 2008 (社)日本写真協会「作家賞」
- 2009 和歌山県文化功労賞
- 2015 高野町文化賞
- 2015 『地域文化功労者-文部科学大臣表彰』文化庁
- 主な個展
- 1995 日本クラブギャラリーで個展(NY)
- 1998 米老舗ウエスタンギャラリーで常設展
- 2002 米老舗ウエスタンギャラリーで個展
- 2002 永遠の宇宙-高野山 東京写真文化館
- 2004 京阪百貨店「高野山」
- 2004 和歌山県立近代美術館
- 2004 全国有名デパート巡回「空海の歩いた道」
- 2005 全国有名デパート巡回「空海の歩いた道」
- 2007 入江泰吉記念-奈良写真美術館

- 2008 米老舗ウエスタンギャラリーで個展(カメル)
- 2011 堺市 東文化会館「高野山」
- 2015 東京日本橋奈良まほろば館「高野山」
- 2015 和歌山近鉄画廊「高野山」
- 2015 『空海千二百年の輝き-出版記念作品展-金峯山寺内秘仏公開記念』
- 主な出版著書
- 1980 『高野山』(毎日新聞社)
- 1984 『弘法大師の足跡』(同朋社)
- 1986 『高野山』(グラフィック社)
- 1989 『高野山千年』(ぎょうせい)
- 2001 『永遠の宇宙-高野山』(小学館)
- 2005 『空海の歩いた道』(小学館)
- 2006 『天界の道 吉野・大峯-山岳の霊場』(小学館)
- 2008 『聖なる自然-高野山から』(光村推古書院)
- 2009 『空海の歩いた道』(小学館)
- 2015 『空海 千二百年の輝き』(小学館)



【文化功労賞】水木 照子様 「250年余り続く味噌作りの伝承」



昭和3年に高野口町で生まれ、11年余り教師をして、昭和32年に、250年を超える老舗「みずき」に嫁がれました。今は7代目として、金堂の前で土産物とレストランを営まれています。冬期は、伝統ある味噌の製造に携わっておられ、現在も薪で釜をたき、米から糶を造り全てが手造り作業です。伝統を継承し、さらに後継者の育成に尽力されています。この度の受賞にあたり、お孫様からお祝いのメッセージを頂戴しておりますのでご紹介いたします。

水木照子様へ
「おばあちゃん、何か顔が黒いよ。」
小さい頃、祖母にそう言った記憶があります。薪のすすで顔中まっ黒になりながら、どこか満足気な顔で微笑んでいたのを覚えています。
「やっぱり薪で炊かないと細かな火加減ができない。」とあくまで味にこだわり、厳選された材料を手に入れた上で、さらに自分の目、自分の手で厳しい選別を加えて納得するまで妥協を許さないその姿勢は、お客様に納得していただき、その味を喜び楽しんでいただくために貫き通しているものだと思います。
大量生産の出来る安易な方法もありますが、一歩ずつ確実に進めて行くその姿は、祖母の人となりそのものを表しているのではないかと思います。
接客においても、お客様に説明して納得した上で買っていただいたり、レビューがあとと絶たなかつたりするのも、こういった裏付けがあるからではないかと感じています。
今や伝統文化の一つと言ってもいい日本の味である「味噌」をぜひこれからも守り続け、後世に残すためにも時には優しく、時には厳しい御指導をお願いしたいと思えます。
文化功労賞受賞
おめでとうございます。
水木志帆より

新年明けましておめでとうございます。凛とした寒気の中、新年が始まりました。
日頃、公民館運営には町民皆様の結集によるご協力で厚くお礼申し上げます。
「今年こそは」と新鮮な緊張感が漲り、若き石川啄木は、歌集「悲しき玩具」で、「何となく 今年 はよいことあるごとし 元日の朝 晴れて風なし」と、新年の希望や期待を詠みました。
高野町公民館は今年も頑張りま
す。
○公民館に図書室があるのをご存じでしょうか? 図書司書が配置され、土曜日でもご利用いただけるよう、蔵書も増やしております。是非活用して下さい。
○家の中にももっていませんか? 「集い 学び 交わり 結ぶ」地域の拠点として、地域の皆様の為に精一杯努力して参ります。私たち職員が一丸となって、公民館活動や生涯学習の充実に努めて参ります。
どうかお気軽にお立ち寄りください。



高野町中央公民館長 角濱 正和

新年明けましておめでとうございます